
Le premier ministre cubain
qualifie de trés fructuruese la
récente visite officielle en Russie
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La Havane, 20 juin (RHC)  Le Premier ministre cubain Manuel Marrero, se référant aujourd'hui sur Twitter
à sa récente visite officielle en Fédération de Russie, l'a qualifiée de très positive et a affirmé qu'elle
contribuera au développement continu des liens d'amitié et de coopération avec ce pays frère d'Eurasie.

La veille, le premier vice-ministre cubain des affaires étrangères, Gerardo Peñalver, qui faisait partie de la
délégation cubaine ayant accompagné M. Marrero lors de sa visite en Russie, a souligné l'importance de
ce voyage pour le développement des relations bilatérales.



Cette visite a été très positive et contribuera de manière significative au développement des liens d'amitié
et de coopération avec la Fédération de Russie, a déclaré le premier vice-ministre cubain des Affaires
étrangères, Gerardo Peñalver Portal, qui faisait partie de la délégation ayant accompagné le membre du
Bureau politique et Premier ministre, Manuel Marrero Cruz, lors de sa visite officielle dans ce pays
eurasien, qui s'est déroulée du 6 au 17 juin.

Quelques heures après son arrivée à La Havane, M. Peñalver Portal a fait part à la presse de ses
réflexions sur les résultats concrets et la signification de ce voyage qui, selon lui, "a rempli les objectifs
proposés, a été très fructueux et marquera une étape importante".

Le premier vice-ministre a rappelé qu'il s'agissait de la première visite de M. Marrero Cruz en tant que
chef de gouvernement, et qu'elle faisait suite à celle effectuée en novembre 2022 par le président Miguel
Díaz-Canel Bermúdez, lors de sa rencontre avec son homologue Vladimir Poutine. C'est pourquoi, a-t-il
ajouté, des progrès ont été réalisés ces derniers jours dans la mise en œuvre des accords conclus à
l'époque entre les deux dirigeants.

"Il a également encouragé la mise en œuvre de près de 30 accords signés dans le cadre de la 20e
session de la Commission intergouvernementale pour la collaboration économique, commerciale et
scientifique et technique entre les deux nations, qui s'est tenue en mai dernier à La Havane, en présence
de Dmitri N. Chernyshenko, vice-président du gouvernement de la Fédération de Russie.

"Des progrès ont également été réalisés dans le dialogue politique de haut niveau, en gardant à l'esprit
que les deux nations sont des alliés stratégiques et qu'elles subissent l'effet de mesures coercitives
unilatérales qui, dans le cas de Cuba, se traduisent par un blocus de fer.

"C'est pourquoi nous devons chercher de nouveaux moyens de mener à bien nos relations de
coopération économique en dehors de la sphère des instruments financiers imposés par l'hégémonie du
dollar, qui cède de plus en plus la place à un monde multipolaire, et où d'autres acteurs tels que la Chine,
l'Inde et la Russie acquièrent une plus grande importance et un plus grand poids dans le système
commercial et financier international".

M. Peñalver Portal a expliqué qu'en participant, pour la première fois en personne, à divers événements
de l'Union économique eurasienne (EAEU), organisés dans la ville de Sochi, tels que le Conseil
intergouvernemental eurasien, le troisième congrès eurasien et l'exposition L'Eurasie est notre maison, la
plus grande des Antilles, en tant qu'État observateur, a été très bien accueillie.

"Des progrès ont été réalisés dans l'apprentissage des avantages offerts par l'Union, en tant
qu'organisation intégrationniste, pour l'accès de nos produits et services au marché eurasien. En outre, la
maîtrise des normes phytosanitaires, des réglementations et des accords préférentiels nous offre
également davantage d'opportunités", a déclaré le premier vice-ministre, qui a ajouté que le chef du
gouvernement cubain a rencontré presque tous ses homologues de l'espace eurasien et a identifié des
possibilités de coopération économique dans des secteurs prioritaires.

En outre, a-t-il rappelé, plusieurs échanges ont eu lieu avec des entreprises du secteur touristique, qui ont
fait de Sochi une station balnéaire de renommée internationale, et qui sont intéressées à investir dans le
développement de ce domaine dans la nation caribéenne.

Passant en revue l'agenda de Saint-Pétersbourg, il a souligné la participation au Forum économique
international qui porte le nom de cette ville, l'un des plus importants au monde dans ce domaine. Le
Premier ministre y a présenté les opportunités offertes par l'économie cubaine et a expliqué notre
stratégie de développement, basée sur la diversification des partenaires commerciaux et des secteurs
d'exportation, afin d'avancer dans nos propres efforts.



Il a également souligné les réunions tenues à Moscou avec les principaux dirigeants du pays, en
particulier avec son homologue, Mikhail Mishustin, qui a décrit Cuba comme un partenaire clé en
Amérique latine, et avec le président Vladimir Poutine, un dialogue qui, selon le portail Peñalver, "a été
vraiment très fraternel et a montré l'engagement à soutenir la plus grande des Antilles dans les
circonstances difficiles que nous connaissons".

DES PROGRÈS CONCRETS ONT ÉTÉ RÉALISÉS

Des secteurs importants tels que l'énergie, le tourisme, la santé, les transports ou encore la banque et la
finance ont été abordés au cours de cette visite qui s'inscrit dans un contexte d'élargissement et de
renforcement des liens avec le pays ami, notamment sur le plan économique et commercial.

À cet égard, M. Peñalver Portal a attiré l'attention sur la continuité de l'approvisionnement en carburants
et en lubrifiants à un moment difficile pour notre pays, et a réitéré qu'à partir du 1er juillet, les vols directs
vers Cuba de la compagnie aérienne russe Aeroflot seront rétablis.

 

"La possibilité d'acquérir du blé, très important pour l'alimentation de notre peuple, et des engrais pour le
développement de l'agriculture, avec des conditions de paiement faciles, a été maintenue. La création
d'un cadre et d'un environnement favorables à l'entrée des hommes d'affaires russes sur le marché
cubain par le biais d'investissements directs dans les principaux secteurs de l'économie a beaucoup
progressé", a-t-il déclaré.

Le premier vice-ministre a également mentionné un groupe de projets qui, dans leur ensemble, nous
permettent d'évaluer nos progrès : "La modernisation d'Antillana de Acero est terminée et les travaux du
laminoir 350 commencent, un projet très important pour la production d'acier dans notre pays et qui offre
des possibilités d'exportation.

"Le projet d'infrastructure ferroviaire, dont la mise en œuvre se poursuit, a été examiné. Il s'agit d'un
investissement stratégique qui permettra à notre pays d'améliorer le transport de passagers et de
marchandises.

"De même, la flotte aérienne a été examinée et l'achèvement prochain de la maintenance de deux de nos
avions en Russie a été vérifié. De même, des progrès ont été réalisés en ce qui concerne les études
conjointes visant à renforcer la flotte maritime cubaine".

M. Peñalver Portal a souligné que des progrès ont été réalisés dans l'utilisation des cartes MIR comme
moyen de paiement en roubles pour les touristes russes qui se rendent à Cuba. "C'est un grand stimulant
pour la promotion du tourisme, le secteur le plus dynamique de notre économie, ainsi que pour d'autres
opérations commerciales.

"Il existe également une possibilité très importante de développer le tourisme d'entreprise et le tourisme
de santé. Par exemple, il a été convenu qu'au cours du second semestre de l'année, plus de 1 200
travailleurs de Rosneft, la principale compagnie pétrolière russe, viendront se reposer et passer un
examen médical, une modalité très intéressante qui stimule l'industrie du tourisme cubain.

"Il faut dire que cette nation eurasienne est un acteur très important de l'aide humanitaire. Par
l'intermédiaire du Programme alimentaire mondial des Nations unies, il y a eu récemment un don de 25
000 tonnes de blé, et la Russie nous a également soutenus directement face aux catastrophes naturelles
qui se sont produites ces derniers temps.

"Un autre point évalué était lié à l'enseignement supérieur, et le bon déroulement du programme de 100
bourses annuelles qui forment des professionnels cubains a été confirmé, et la possibilité d'augmenter



cette capacité, totalement gratuite, a été évaluée, bien que Cuba soutienne avec une partie de
l'allocation", a-t-il déclaré.

Dans ses déclarations, le premier vice-ministre a également évoqué les progrès réalisés dans le
positionnement des produits biotechnologiques cubains et de l'industrie pharmaceutique, compte tenu de
l'intérêt de la Russie pour l'acquisition de médicaments et de services de santé. En même temps, il a
rappelé que trois documents importants ont été signés à Sochi entre le groupe d'affaires Biocubafarma et
des entités russes et biélorusses du secteur.

"Je dirais que le résultat le plus important de la visite du Premier ministre est que des progrès ont été
réalisés pour répondre aux attentes exprimées par le général d'armée Raúl Castro Ruz, lorsqu'en 2014 il
a reçu le président Poutine à La Havane et lui a dit que notre pays aspirait à une participation effective de
la Fédération de Russie dans nos plans de développement économique et social.

"Les résultats concrets dont nous avons parlé contribuent à l'accomplissement de ce mandat et à ceux
donnés par notre président Díaz-Canel pour continuer à avancer dans l'approfondissement des liens avec
la Russie dans tous les domaines", a-t-il conclu.

 

(Extrait du site web de la présidence cubaine)
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